

ALCÁZAR

MARTES, 8 DE SEPTIEMBRE DE 1.936.

Núm.
44

INFORMACION GENERAL

UNION RADIO

La Junta Administrativa de la Casa del Pueblo condena energicamente la muerte de su camarada Manuel López y ruega a sus organizaciones se atengan a los acuerdos tomados por dicha Junta y que asistan al entierro que partirá del Círculo de Bellas Artes: puede relacionarse esta noticia con la que más adelante tomamos de Radio Club Portugués respecto a los acuerdos entre los diversos elementos proletarios.

El diputado comunista Mitge dará en el Teatro Popular (antes Fontalba), una conferencia para cuya asistencia se requiere la presentación del carnet precisamente comunista. Los milicianos del 2º Batallón se les cita para asunto que les interesa; llamamos la atención de nuestros lectores acerca de que nunca registramos número de dos cifras en el indicativo de orden de las milicias y que son muchos los que residen en Madrid fuera de los frentes de combate.

Un festival benéfico en el Español patrocinado por la mujer de Azaña.

Los delegados sindicalistas franceses visitaron al Presidente Blum, y le conminaron para que levante el embargo sobre los envíos de armas a España, indicándole que irían a la huelga las industrias metalúrgicas, caso de no acceder, y parando una hora como protesta. Algo análogo han pedido los elementos extremistas ingleses.

De Oviedo y de los elementos con que dice Madrid que cuenta el Gobierno se refieren algunas actividades; en el S. y con respecto a Málaga, Granada y Córdoba, también se acusa actividad; en Aragón y con respecto a Huesca, lo mismo; también habla de Extremadura sin que se pueda por medios humanos hacer entender a la emisora cómo nuestra provincia de Toledo no pertenece a aquella región

De Toledo, dá cuenta del incendio del Carmen, y para enseñanza del respeto a los monumentos artísticos se envanecen del destrozo de nuestros torreones.

Convoyes a Madrid de Mascaraque (Toledo), Bañols (Valencia), Bargas (Toledo), Almonacid y Cobeja (Toledo). Una numerosísima relación de fincas incautadas en las provincias de Jaén, Madrid, Castellón y Toledo, de esta última principalmente en los términos municipales de Nambroca, - Mascaraque, Almonacid, Tembleque, - etc.

Azaña recibió al Rector de la Universidad de Barcelona y acompañado de su Cuarto Militar estuvo en Getafe; fué recibido por Pastor y recorrió en auto el aeródromo presentándole a la oficialidad, habiendo --champanada y dirigiendo la palabra a los oficiales, desfilando la tropa y milicias; pasó después a pie por la carretera de Aranjuez.

Consejo en Palacio bajo la presidencia de Azaña, antes hubo Consejoillo que duró tres cuartos de hora, diciendo Largo Caballero que no tenía noticias que comunicar a los periodistas y que el Consejo no había tenido más alcance que presentar los nuevos Ministros al Presidente de la República. Prieto manifestó que había nombrado Subsecretario del Aire a Pastor y Jefe de las Fuerzas Aéreas a Hidalgo de Cisneros; después visitó el aeródromo de Barajas.

Largo Caballero estuvo en Toledo y regresó a Madrid a las nueve y media de la noche.

En Bruselas se celebró un Congreso para la paz. Los delegados españoles fueron objeto de muestras de simpatía y asistió a la última parte de la reunión la Pasionaria; terminó el Congreso con la petición de armas para España; cabe mayor para-joja!, ¡así son las cosas marxistas!

Entierro de un camarada muerto en la sierra y desaparición del hijo del Alcalde de Talavera de la Reina.

Un periódico de Madrid, cuyo nombre no pudo ser oído, advierte al Gobierno que las armas y los hombres deben estar en el frente y no fuera de él y que ello es preciso, pues sino augura malos días

RADIO ITALIA

TANGER.- El Almirante de un buque alemán que llegó a Tanger visitó al Ministro italiano como Presidente del Comité Internacional de control de la Ciudad con el cual conferenció extensamente.

Noticias de España anuncian que los nacionalistas españoles intensifican su acción contra S. Sebastián, que fueron echados a pique dos submarinos gubernamentales y que la aviación nacionalista tiene un completo dominio del aire.

De Barcelona notifican que a consecuencia del fracaso de las expediciones contra Mallorca dispuso la Generalidad al regreso de las tropas que salieron de Cataluña con dicho propósito.

Continúan las discusiones de diplomáticos españoles. Las últimas conocidas son: El Embajador y 2º Secretario de Wahssintong, Secretario en la Ciudad de Méjico, Ministro en Oslo y Embajador en Río de Janeiro.

Acerca del nuevo Gobierno español la casi totalidad de los periódicos extranjeros lo considera de carácter bolchevique.

Los yanquis afirman que habiéndose quitado la careta democrático socialista, los actuales dirigentes se preparan a bolchevizar el país y llegarían hasta los últimos extremos si consiguieran vencer en la lucha entablada. Hacen notar que Largo Caballero es un fanático extremista intransigente.

La prensa inglesa que hasta la fecha defendía el Gobierno madrileño, dice que el nuevo Gobierno marca el final de la democracia española. El cambio de Gobierno en plena guerra civil representando una política contraria al anterior a la que la representación nacional había dado su confianza, cosa que no puede afirmarse de éste, hemos de juzgarla muy desfavorablemente.

Encuentra justificada la intransigencia de Italia al no obtener respuesta satisfactoria por el asesinato

del italiano Casanella en Barcelona.

La cuestión de la no intervención -por otra parte- cambia de aspecto después que el Gobierno de Madrid rehusa tomar medidas para humanizar la guerra civil. Las naciones civilizadas se verán obligadas a poner coto a las barbaridades que cometen los comunistas dicen algunos periódicos italianos. Así, el MENSAJERO pregunta si frente a los horrores de los rojos será posible mantener el principio de la no intervención. absolutamente rabiosa.

El Ministro italiano ha visitado al Ministro de Relaciones Extranjeras de París tratando de la actitud de las autoridades francesas en la cuestión de los emigrados de Irún. En muchos casos los milicianos que se escaparon de Irún a Francia no fueron desarmados por las autoridades francesas y en otros casos en que lo fueron se les dieron más tarde sus armas. Esta manera de actuar de las autoridades de Francia no hace honor a la neutralidad.

RADIO CLUB PORTUGUES

Parece que columnas del Sur avanzan con rapidez por la carretera de Navahermosa y los Navalmorales, y esto parece cierto puesto que las disposiciones que los marxistas toman en Toledo son para defender este por los cuatro frentes correspondientes a los distintos puntos cardinales; esta noticia se oyó parcialmente y después no se ha aludido a ella en el resumen o se hizo alusión no se ha podido captar, por lo que si bien la consignamos lo hacemos con las reservas obligadas.

Barcelona hace un desesperado llamamiento a los anarquistas, sindicalistas y demás elementos avanzados para salvar a España. Este nombre, en ellos es una blasfemia de lesa patriotismo; trata de conseguir una alianza obrera en la que entran los diferentes matices.

En Madrid la situación es caótica y se ha producido un violento tiroteo entre anarco-sindicalistas, comunistas y otros, con bajas por ambas partes y el vecindario está presa del pánico por la probabilidad de ver sus casas asaltadas. Anteano

che se apagaron las luces de la Capital y no por alarma de bombardeo aéreo, sino como consecuencia de este malestar del proletariado y para incumplir órdenes que en sentido contrario a lo que se hizo, había dado Largo Caballero.

La locutora comentando lo que dice el Gobierno de Madrid con respecto a los telegramas de felicitación por haberse constituido, dice que si hiciera un plebiscito vería lo que iban a decirle.

Se conocen nuevos detalles de la importante derrota sufrida por las tropas gubernamentales. El avance intentado por el enemigo le costo a éstos gran número de bajas. 400 muertos, 150 heridos y gran cantidad de material fueron abandonados en el campo. Este material es tan abundante que llena las calles de la Corredera y la de San Francisco, teniendo que utilizar, además, parte del ferial del Prado.

Castejón con la 6ª Bandª del Tercio atravesó el Tajo con el agua al cuello para atacar a la columna del Gobierno por la retaguardia logrando un éxito completo.

Comentando las noticias del Gobierno sobre la situación de Córdoba dice que demasiado sabe él que las fuerzas nacionalistas no sólo tienen una posición firme en la ciudad, sino a 40 km. de ésta.

Respecto a Oviedo, que el Gobierno sigue dando en situación difícil, la locutora lee un telegrama en el que se manifiesta que invitados a que salieran de la ciudad si no se encontraban seguros los extranjeros residentes en Oviedo, no aceptaron.

También se tienen datos de el avance de las tropas por el Puerto del Pico. Por persona que presencié el caso sabemos que un grupo de voluntarios de la Juventud Popular que fueron a Ávila con un camión para pedir material de guerra, se les envió a dicho Puerto donde se había acumulado gran cantidad de él tomado a los gubernamentales.

Comenta RADIO CLUB PORTUGUES que el material que manda Francia apenas lo tienen en su poder dos semanas los marxistas pues pronto pasa al nuestro. Realmente es una restitución, pues lo ha pagado el Gobierno de Madrid con nuestro dinero.

De Londres manifiestan que en los Círculos diplomáticos se confía que Portugal dará su adhesión a la Conferencia diplomática que tratará los asuntos de intervención. A propósito de esto el diario de la mañana de Lisboa, publica una nota en que dice que esta Comisión puede ser útil, pero puede llegar a ser más perjudicial que beneficiosa si no se eligen cuidadosamente las personas que en ella han de actuar representando las distintas naciones.

Por otra parte, la actuación de Portugal no puede ser diferente de la que ha tenido hasta ahora. Es un imperativo de los deseos del pueblo y el Gobierno tiene que defender a la nación portuguesa como ella quiere ser defendida.

Respecto a la situación del Alcázar, recoge la emisora noticias de UNION RADIO y de la Agencia HAVAS que siguen poniéndola como desesperada, sobre todo -dicen- después de haber perdido el Gobierno militar.

La emisora dice que seguimos sosteniéndonos con grandes ánimos y que se conoce que el Coronel Asensio está encargado de la defensa de Toledo se halla despiestado de la marcha que pueden llevar los nacionalistas encargados de conquistar esta Ciudad, pues ha situado fuerzas en Los Navalmorales, Navahermosa, Ventas con Peña Aguilera, Yébenes y algún punto más que no entendimos. Téngase presente -añade- que aquellos pueblos, sobre todo Yébenes, que está en la carretera de Ciudad-Real, parecen indicar que teme el ataque de la parte del ejército nacionalista del Sur que opera por Ciudad Real.

El General Millán Astray ha pronunciado un patriótico discurso ante el micrófono de La Coruña. "Después del triunfo, que es indiscutible, la vida de España será de verdadera felicidad dentro de la dignidad, el trabajo y del amor. Tendremos piedad con los engañados pero inexorables con los que llevaron por mal camino a las masas. Todos debemos pensar así: YO SOY UN CRIADO Y MI SEÑORA ES ESPAÑA."

Parece que el Gobierno de Burgos, ha ascendido al cargo de Coronel Jefe del Tercio Extranjero al heroico Teniente Coronel Yagüe.

INFORMACION ALCAZAREÑA

114 chupinazos de 15.5 cm. numerosísimos de 7.5 cm. y 19 bombas de aviación, esto es lo que dió de sí el día de ayer, todo ello contribuyendo a dar la nota del buen espíritu que domina entre todos los que se cobijan en el Alcázar, si el enemigo supiera que, lejos de deprimir los ánimos de nadie, contribuye a exaltar el fervor por la causa y a acrecer el celo y el buen espíritu, emplearía esos medios de un modo más gallardo en aquella parte de nuestros frentes donde pueden responder a su actuación con medios adecuados, pero esto sería pedir normas de espíritu militar que, de tenerse, no podrían actuar en el campo de la anti-España y estarían en el nuestro.

DEPOSITARON EN NUESTRA REDACCION una medallita de plata con cadena del mismo metal en espera de ser reclamada por su legítimo propietario.

AYER, en la baranda de la escalera, que sube a la enfermería, dejóse una americana negra el paisano José Lacasa, que ruega su devolución a la persona que la hubiere encontrado.

=====

FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J.O.N.S.- JEFATURA PROVINCIAL DE TOLEDO

Por su heroico comportamiento al intentar retirar el cadaver de su camarada Maximiliano Fink, se le concede la PALMA DE PLATA al

Camarada GODOFREDO BRAVO (q.e.p.d.)

Quedan propuestos al Jefe Nacional del Movimiento, para igual honor, los camaradas:

JOSE CANOSA

JOSE BEREOSA

JOSE CONDE

ANTONIO M^a IRAOLA

FELICIANO GONZALEZ

RAMON ASTARLOA

JOSE M^a OLIVEROS

Igualmente queda propuesto (si sus superiores jerárquicos se lo permiten) para ASPA BLANCA, el Teniente de Artillería EDUARDO RIOS.

Camarada MAXIMILIANO FINK, Presente.

Camarada GODOFREDO BRAVO, Presente.

ORDEN AL JEFE LOCAL DE FUENSALIDA: Con esta misma fecha queda expulsado de Falange Española, JUSTINO ZAPARDIEL.

Toledo, Alcázar, 8 Septiembre 1936.

EL JEFE PROVINCIAL,

-Pedro Villaescusa-Rbdo.

!!! ARRIBA ESPAÑA!!!